



Frenan exportar aguacate...
Activo empresarial,
José Yuste > 2

La inseguridad sufrida por dos inspectores de Estados Unidos en Michoacán provocó que ese país cerrase sus importaciones de aguacate.



Activo
empresarial
José Yuste
dinero@gimm.com.mx

Frenan exportación de aguacate; bono a 30 años paga aversión al riesgo

La inseguridad sufrida por dos inspectores de Estados Unidos, pertenecientes al Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (APHIS), en la población de Aranza, del municipio de Paracho en Michoacán, provocó que Estados Unidos cerrase sus importaciones del aguacate mexicano.

DEL ÉXITO EXPORTADOR AL FRENO

Desde hace años, el aguacate mexicano, en particular de Michoacán (Hass), es el que acepta Estados Unidos, por su tamaño y sabor. Desde hace años hubo un mecanismo donde todos ganan, que fue tener a los inspectores estadounidenses revisando, desde Michoacán, la exportación del fruto que va a parar al vecino del norte. Todos ganan: EU se asegura que el aguacate proviene de Michoacán. Los productores ganan porque tienen asegurada su exportación y el gobierno mexicano tiene un sector boyante. Por si fuera poco, los aguacateros, apoyados por el gobierno mexicano, crearon en EU la empresa Avocados from Mexico, que promociona el fruto mexicano. Al final, el aguacate es un éxito y, desde luego, ya no hay Super Bowl sin éste.

KEN SALAZAR: HASTA VER RESUELTA INSEGURIDAD

Sin embargo, la inseguridad se ha apoderado de buena parte de los sembradíos de Michoacán, en particular del aguacate y los limones. Les han cobrado derecho de piso. Y ahora nos enteramos que, el sábado pasado, los pobladores del pueblo de Aranza hicieron un bloqueo, por donde pasaban los inspectores estadounidenses, a quienes no sólo retuvieron, sino también golpearon. EU, de inmediato, dejó de importar aguacate, afectando fuertemente al sector del cuarto producto de exportación del campo mexicano. Y el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, también anunció que, para resguardar la seguridad de sus inspectores en Michoacán, también habían dejado de inspeccionar los mangos de la región "hasta que se hayan resuelto estos problemas de seguridad".

EXPORTACIÓN DE MÁS DE 3 MIL MDD AFECTADA

México exporta un poco más de 3 mil millones de aguacates al año, la mayoría a EU. Esto le cuesta al país cerca de 10 millones de dólares diarios. Y, a pesar de que Michoacán no es el principal estado productor de mango, también se ven afectados los productores de mango. El éxito exportador mexicano, así como la economía, se sigue viendo afectada por nuestro principal factor de freno para la actividad económica: la inseguridad.

EXPORTACIÓN DE MÁS DE 3 MIL MDD AFECTADA

México exporta un poco más de 3 mil millones de aguacates al año, la mayoría a EU. Esto le cuesta al país cerca de 10 millones de dólares diarios. Y, a pesar de que Michoacán no es el principal estado productor de mango, también se ven afectados los productores de mango. El éxito exportador mexicano, así como la economía, se sigue viendo afectada por nuestro principal factor de freno para la actividad económica: la inseguridad.

BONOS A 30 AÑOS, RIESGO POR REFORMA JUDICIAL

El bono a 30 años del gobierno mexicano tendrá que pagar una tasa históricamente elevada, pasando a ofrecer un rendimiento de 10.16%, que significa 51 puntos base más que la subasta pasada. Al gobierno mexicano le están cobrando una mayor prima de riesgo para recibir sus bonos a largo plazo, sobre todo por la reforma judicial, que podría afectar el clima de inversiones en México.

ROMPEN BARRERA DE 10% DE TASA

Banco de México, como agente colocador del gobierno mexicano (de la Secretaría de Hacienda) salió a colocar 12 mil 500 mdp en bonos a 30 años, con vencimiento a julio de 2053. El mercado le cobró un mayor riesgo al aceptarlo, pero a 10.16%. Este tipo de bonos se empezó a operar en octubre del 2006, y el gobierno mexicano, por primera vez en la historia, tuvo que pagar rendimientos por arriba de 10%. Carlos Ramírez, actual socio de Integralia, recordaba que ni siquiera en la crisis financiera de Lehman Brothers, la de 2008, el bono había estado tan caro, cuando llegó a ofrecer un rendimiento de 9.78%.

YORIO: NO HAY FUGA DE CAPITALES

El mercado está descontando los problemas de incertidumbre jurídica que traerá la reforma judicial, al elegir por voto popular a los jueces de distrito, magistrados de circuito, y ministros de la Corte. Es elevado el riesgo de que, al ser elegidos popularmente, sean cooptados por el patrocinio del partido político hegemónico (Morena), por el gobierno o el crimen organizado. El riesgo país comienza a subir. Ante ello, vimos al subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, buscar tranquilizar a los mercados. Habló de que no hay fuga de capitales por la reforma judicial, pues estos movimientos de lujos o portafolios se hubieran reflejado en los niveles históricos de las reservas internacionales, hoy en más de 219 mil mdd. Sin embargo, el mayor riesgo país sí comienza a sentirse.